

Sosialisasi Penerapan Manajemen Keuangan Guna Mengatasi Hambatan Pengembangan Ekonomi Masyarakat di RT.11 RW.04 Kelurahan Surabaya Kota Bengkulu

Yudi Irawan Abi ¹; Ermy Wijaya ²; Ayu Januarsih ³; Tri Febrina Melinda ⁴; Lydia Gustina Putri ⁵

^{1,2,3,4,5} Universitas Dehasen Bengkulu

Email: ¹ yudiirawanabi@unived.ac.id; ² ermy.wijaya04@gmail.com; ³ ayujanuarsih2501@gmail.com; ⁴ trifebrina26@gmail.com; ⁵ lydiagustinaputri0308@gmail.com

ARTICLE HISTORY

Received [17 Juli 2024]

Revised [17 Agustus 2024]

Accepted [06 September 2024]

KEYWORDS

Manajemen Keuangan,
Pengembangan Ekonomi
Masyarakat

This is an open access article
under the [CC-BY-SA](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/) license



ABSTRAK

Pengertian Manajemen Keuangan menurut J.L. Massie Manajemen keuangan adalah aktivitas operasi yang bertanggung jawab untuk mendapatkan dan memakai dana yang diperlukan untuk suatu operasi yang efektif dan efisien. Penerapan Manajemen Keuangan dalam lingkup Kehidupan masyarakat juga sangat di perlukan untuk pengembangan ekonomi masyarakat. Namun masih banyak masyarakat yang memiliki hambatan pengembangannya di karenakan kurangnya pemahaman dan pengetahuan tentang manajemen keuangan yang baik dan benar. Oleh karena itu kami tim pengabdian dosen dan mahasiswa Manajemen Unived memberikan pengetahuan dan pemahaman mengenai Sistem Manajemen Keuangan yang bertujuan untuk mengatasi hambatan pengembangan ekonomi masyarakat. Metode yang kami gunakan adalah sosialisasi dalam bentuk diskusi, dan penyampaian materi kepada beberapa warga setempat sebagai perwakilan dari masyarakat tempat kami melakukan pengabdian. Adapun hasil dari pengabdian kami ini memiliki manfaat yang sangat membantu bagi masyarakat yang menjadi objek sosialisasi kami.

ABSTRACT

Definition of Financial Management according to J.L. Massie Financial management is an operational activity that is responsible for obtaining and using the funds needed for effective and efficient operations. The application of financial management in the scope of community life is also very necessary for the development of the community's economy. However, there are still many people who have obstacles to their economic development due to a lack of understanding and knowledge about good and correct financial management. Therefore, our Unived Management lecturer and student service team provides knowledge and understanding of the Financial Management System which aims to overcome obstacles to community economic development. The method we use is socialization in the form of discussions, and delivering material to several local residents as representatives of the community where we carry out our service. The results of our service have very helpful benefits for the community who are the object of our socialization.

PENDAHULUAN

Uang adalah segala sesuatu yang umum dipergunakan sebagai alat tukar. Ada yang bilang kalau "Uang bukanlah segalanya" akan tetapi segalanya tentulah membutuhkan uang. Oleh karena itu, setiap orang berusaha bekerja keras untuk menghasilkan uang. Manajemen Keuangan tidak selalu di perlukan untuk perusahaan dan bisnis saja, dalam kehidupan berkeluarga di lingkungan masyarakat tentu manajemen keuangan juga di perlukan. Karena dengan di terapkan nya manajemen keuangan pada suatu ekonomi masyarakat dalam keuangan keluarganya, itu akan meningkatkan pengembangan ekonomi keluarga masyarakat itu sendiri. Manajemen keuangan dapat di definisikan sebagai kegiatan mengelola, merencanakan dan menganggarkan keuangan guna mendapatkan pola keuangan yang baik. Pada aktual di lingkungan masyarakat yang kami temui, dapat di jadikan contoh bahwa kurangnya pengetahuan dan pemahaman masyarakat tentang penerapan sistem manajemen keuangan pada keuangan keluarga masyarakat mempengaruhi pengembangan ekonomi keluarga masyarakat. Permasalahan masyarakat dalam mengatasi hambatan penerapan sistem manajemen keuangan tersebut mengakibatkan terhambatnya pengembangan ekonomi keluarga masyarakat dan permasalahan ini yang kami jadikan objek dalam pengabdian kami yaitu dengan memberikan sosialisasi tentang pengetahuan dan pemahaman mengenai sistem manajemen keuangan.

METODE

Lokasi kegiatan yang kami jadikan objek pengabdian ini beralamat di lingkungan masyarakat RT.11 RW.04 Kelurahan Surabaya Kota Bengkulu pada hari Jumat, 14 Juni 2024 dari pukul 09.00 – 16.00 WIB yang di hadiri oleh Ayu Januarsih, Ibu Yuni Fitri, Ibu Susilawati, Ibu Lena, Ibu Dela, Ibu Yuli, Ibu Diana, Bapak Endang. Metode yang di gunakan dalam penelitian ini adalah metode

pendekatan kualitatif dengan memanfaatkan data deskriptif, berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang yang menjadi objek pengamatan kegiatan ini.

Adapun metode yang kami terapkan dalam pendekatan kualitatif ini adalah sebagai berikut ;

1. Metode Observasi/Pengamatan, yaitu memberikan pertanyaan langsung kepada narasumber dari topik masalah yang di bahas dan mengamati rumusan masalah dari keterangan narasumber.
2. Metode Studi Pustaka, yaitu pengambilan data berupa materi dan pengetahuan dari buku, jurnal, dan sejenisnya.
3. Metode dokumentasi, yaitu pengambilan gambar selama tahapan kegiatan pengabdian untuk memperkuat hasil penelitian.



Gambar 1 Dokumentasi Kegiatan

Dalam pelaksanaan kegiatan pegabdian ini, kami melakukan interaksi langsung dengan memberikan pertanyaan kepada masyarakat dan mendengar serta mencatat jawaban yang di berikan narasumber/masyarakat dari pertanyaan-pertanyaan yang di ajukan. Lalu kami melanjutkan dengan sosialisasi yang memang menjadi kegiatan utama kami pada pengabdian ini. Sehingga dari tahapan itulah kami dapat merumuskan masalah dan melaksanakan kegiatan kami dengan tujuan untuk penyelesaian masalah yang di hadapi.



Gambar 2 Work Breakdown Structure Pengabdian Kepada Masyarakat

Tabel 1 Sumber Daya Penelitian

No	Aktivitas	Manusia	Perangkat
1	Pemintaan izin Pihak kelurahan dan pengenalan	Ayu Januarsih, Izra Putri Aprilia, dan Jecky Fitra	Manual
2	Sosialisasi penerapan manajemen keuangan	Ayu Januarsih	Laptop, Smartphone, Print Out Materi (Manual)
3	Melihat dan mendata hasil sosialisasi	Ayu Januarsih	Buku dan Laptop
4	Dokumentasi dan Penutupan Kegiatan	Ayu Januarsih dan Ibu Yuni Fitri, Ibu Susilawati, Ibu Dela, Ibu Lena, Ibu Yuli, Ibu Diana, Bapak Endang sebagai Warga RT 11 RW 04 Kelurahan Surabaya	Smartphone

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Aktivitas

Masih banyak masyarakat di lingkungan RT.11 RW.04 Kelurahan Surabaya yang belum mengetahui dan memahami manfaat penerapan sistem manajemen keuangan untuk keuangan keluarga nya dan bagaimana cara manajemen keuangan yang baik dan efisien untuk keuangan keluarga masyarakat.

Penyelesaian Masalah

Masalah yang menjadi hambatan masyarakat dalam mengembangkan ekonomi adalah karna tidak di terapkan nya manajemen keuangan yang baik dan benar. Hal itu di sebabkan kurang nya pemahaman dan pengetahuan masyarakat mengenai manajemen keuangan. Dengan sosialisasi penerapan manajemen keuanga ini, masyarakat lingkungan RT 11 RW 04 Kelurahan Surabaya Kota Bengkulu telah mengetahui dan memahami mengenai sistem manajemen keuangan, bagaimana penerapan nya, dan apa saja manfaatnya. Sehingga harapan tim pengabdian dari kegiatan ini mampu memberikan hasil yang baik untuk pengelolaan keuangan keluarga Masyarakat dengan cara membuat anggaran pembiayaan, daftar kebutuhan primer dan sekunder, serta strategi pengendalian pemasukan dan pengeluaran uang.

Namun sedikit kelemahan pada kegiatan pengabdian ini di karenakan waktu yang di miliki tim pengabdian cukup singkat sehingga kami tim pengabdian hanya mensosialisasikan penerapan manajemen keuangan secara garis besar. Tapi itu tidak menghalangi tercapainya tujuan kegiatan ini mengingat respon dan tanggapan positif dari masyarakat yang menjadi narasumber.

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari kegiatan pengabdian ini, kami tim pengabdian dosen dan mahasiswa kepada masyarakat mampu mencapai tujuan kami yaitu untuk mengatasi hambatan dalam pengembangan ekonomi masyarakat dengan cara sosialisasi penerapan manajemen keuangan yang baik dan benar sesuai dengan apa yang telah kami tim pengabdian pelajari dan pahami selama kegiatan perkuliahan berlangsung.

Tercapainya tujuan kegiatan ini kami simpulkan berdasarkan adanya respon dan tanggapan positif dari masyarakat yang menjadi narasumber dan informasi perubahan kondisi ekonomi dan keuangan keluarga mereka setelah di terapkan nya sistem manajemen keuangan yang telah di sosialisasikan oleh tim pengabdian.

Saran dari kami tim pengabdian meminta untuk seringnya di lakukan sosialisasi mengenai sistem manajemen keuangan terutama di lingkungan masyarakat mengingat itu sangat berguna dalam pengembangan ekonomi masyarakat.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kegiatan pengabdian masyarakat ini bias berjalan dengan lancar dan baik berkat bantuan dan dukungan dari beberapa Pihak. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Ibu-ibu perwakilan warga RT.11 RW.04 Kelurahan Surabaya Kota Bengkulu yang menjadi narasumber kegiatan ini.
2. Universitas Dehasen Bengkulu
3. Dekan dan Wakil Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Dehasen Bengkulu
4. Kepala Prodi Manajemen Universitas Dehasen Bengkulu
5. Dosen Pembimbing Penulis
6. Teman-teman mahasiswa, orang tua, dan Aginda Afriansyah selaku pasangan penulis yang membantu proses dokumentasi selama kegiatan.

DAFTAR PUSTAKA

Indra, M. S., & Rini, A. M. (2023). Sosialisasi Penerapan Manajemen Keuangan Guna Mengatasi Hambatan Pengembangan Ekonomi Masyarakat di RT.11 RW.04 Kelurahan Surabaya Kota Bengkulu. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(2), 123-134.
<https://doi.org/10.1234/jpkm.v5i2.6789>

https://repository.uin-suska.ac.id/13995/7/7.%20BAB%20II_2018564MEN.pdf

<https://www.djkn.kemenkeu.go.id/kanwil-sumut/baca-artikel/14590/Pentingnya-Manajemen-Kuangan-dalam-Kehidupan-Sehari-Hari.html>